

Se complica el panorama económico: industriales (El Financiero 01/09/08)

Se complica el panorama económico: industriales (El Financiero 01/09/08) Isabel Becerril Lunes, 1 de septiembre de 2008

Pérdida de empleos, principal factor de preocupación. El crecimiento no se sustenta en el sector productivo. Caen 5 de las 9 divisiones de la manufactura. Contracción en la industria textil. (Foto: Bloomberg) Al interior de la industria existe preocupación e incertidumbre, pues desde su perspectiva el marco nacional es cada vez más complejo, dado que el desenvolvimiento de la economía no se sustenta en el sector productivo. El Centro de Estudios Económicos de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) hace notar que en el primer semestre el Producto Interno Bruto (PIB) presentó un crecimiento anual de 2.7 por ciento, donde el sector servicios avanzó 3.7 por ciento, el agropecuario 1.8 y el fabril 1.1. Al presentar un escaso incremento, uno de los resultados más "preocupantes" en la industria fue la pérdida de empleos. Durante el primer semestre, la manufactura, uno de los principales componentes del sector fabril, mostró una caída a tasa anual en cinco de sus nueve divisiones. En el análisis realizado por la Canacintra se anota que en el periodo enero-mayo la división otras industrias manufactureras (que incluye actividades económicas que producen artículos e instrumentos de precisión, básculas, joyas y orfebrería de plata, entre otras) observó una disminución en el número de trabajadores de 27.5 por ciento. A su vez, en textiles, prendas de vestir e industria del cuero el empleo se redujo 5.6 por ciento. Mientras, en productos de minerales no metálicos, excepto derivados del petróleo y carbón, y productos alimenticios, bebidas y tabaco bajó 0.5 por ciento. Sustancias químicas, derivados del petróleo, productos de caucho y plásticos presentó una disminución de 0.2 por ciento. Contraste En contraste, la plantilla laboral aumentó 0.6 por ciento en las divisiones de productos metálicos, maquinaria y equipo, y en la de papel, productos de papel, imprentas y editoriales de manera individual. La industria de la madera y productos de madera mostraron un crecimiento de 0.4 por ciento. En tanto, la creación de nuevos puestos de trabajo en la industria de la madera y productos de madera avanzó 0.4 por ciento. Un análisis realizado por la firma Consultores Internacionales (CI) sobre la evolución de la industria en la primera mitad del año destaca que prevalece la disparidad en el sector. En ese tenor realiza un dibujo de la situación en que están inmersas algunas actividades fabriles, y refiere el caso de la minería y la extracción. Advierte que el panorama de esa rama no podría ser más desolador, ya que la extracción de petróleo y gas presenta una caída anualizada superior a 10 por ciento, mientras que las demás actividades mineras caen en más de 4 por ciento. En el estudio de CI se expone que la parte correspondiente a electricidad y agua se coloca en contratendencia y mantiene crecimientos consistentes que a junio reportan una tasa de más de 5 por ciento. Por lo que se refiere a la construcción, fiel espejo de la actividad económica, muestra un estancamiento con una dinámica que no va más allá de 1.0 por ciento en forma anualizada. En lo que corresponde a las manufacturas, se observan datos "que nos van contando las crónicas de grandes tragedias". Al respecto cita el caso de las actividades relacionadas con la industria textil y del cuero (materias primas, telas y confección), que desde hace varios meses han arrastrado caídas muy severas, poniendo a la mayor parte de los empresarios del ramo (sobre todo los pequeños) en situaciones verdaderamente complicadas.